

## Lo más destacado de la semana

Núm. 66 / 17 de julio de 2024

## EE.UU. - México /



El presidente de Estados Unidos (EE.UU.), Joe Biden y el presidente de México, López Obrador, acordaron esfuerzos conjuntos para impedir que productores de acero y aluminio chinos eludan aranceles estadounidenses por medio del transbordo de mercancías a México.

Del lado estadounidense, las <u>medidas</u> establecen que las importaciones de acero y aluminio deben ser derretidas y vertidas en EE.UU., México y Canadá para evitar aranceles de 25 por ciento bajo la Sección 232 de la Ley de Expansión Comercial de 1962. Las importaciones de aluminio procedentes de México, por su parte, enfrentarán aranceles si contienen aluminio primario fundido o moldeado en China, Rusia, Bielorrusia o Irán. De acuerdo con la proclamación, el aluminio procedente de China, Bielorrusia e Irán que pase por México enfrentará aranceles de 10 por ciento, mientras que el aluminio ruso enfrentará aranceles de 200 por ciento. Del lado mexicano, los importadores deberán proporcionar al país información sobre el país de origen de los productos de acero que entren a México.

Lael Brainard, asesora económica de EE.UU., comentó a medios de comunicación que las acciones solucionan una laguna importante que la administración anterior no trató, y que países como China utilizan para evitar aranceles estadounidenses enviando sus productos a través de México.

## OMC /



Una <u>adenda</u> al acuerdo sobre subvenciones a la pesca ya es parte de la agenda de la reunión del Consejo General de la Organización Mundial de Comercio (OMC), prevista a finales de julio, luego de hacer público un texto revisado con dos "proyectos de decisión"; uno de ellos aprobaría

formalmente un texto final que se añadiría al Acuerdo sobre Subvenciones a la Pesca de 2022.

Previo a la reunión, los miembros de la OMC tendrán la oportunidad de responder al texto en la reunión del Comité de Negociaciones Comerciales, presidida por Ngozi Okonjo-lweala, directora general de la organización. En la nota explicativa que acompañó la publicación oficial del texto revisado, Einar Gunnarsson, presidente de las negociaciones sobre subvenciones a la pesca afirmó que la reunión del Comité "deberá ayudar a los miembros en el proceso de reflexión y evaluación del texto".

En la agenda del Consejo General también figuran tres documentos presentados por la India en relación con las negociaciones sobre el tema. Uno de ellos evalúa el texto de manera genérica, mientras que el resto se enfoca en elementos más específicos, a saber, trato especial y diferenciado (TED) y sostenibilidad. Los textos argumentan que el proyecto de texto no cumple con los objetivos de la disciplina (subsidios a la sobrecapacidad y sobrepesca) y el TED.

Por otra parte, <u>China</u> anunció que el país solicitará el establecimiento de un panel de solución de controversias en la Organización Mundial de Comercio (OMC) para evaluar si algunas medidas estadounidenses parte de la Ley de Reducción de la Inflación (IRA, en inglés) son compatibles con las normas de la OMC.

Pekín solicitó consultas con Washington, el primer paso en una disputa en la OMC, sobre cinco créditos fiscales de la Ley, uno relacionado con vehículos eléctricos y el resto relacionados con las energías renovables. Las consultas no resolvieron la disputa.







